
Protokoll der 90. Generalversammlung der VZFA

Datum, Ort: Dienstag, 28. März 2023, 19.00 Uhr, im Klublokal WerdGuet 
Anwesend: 19 Mitglieder. Entschuldigt Turi Kammer, Charly Schmid, Ernst Wicki, Pierre Bürki, Hans 

Jutzi, Peter Müller und Cécile Grau. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Begrüssung
Der Präsident hält fest, dass die Einladung mit Traktandenliste, Jahresbericht und weiteren Unterlagen ord-
nungsgemäss versandt wurde oder auf unserer Webseite zur Einsicht zur Verfügung stand bzw. immer noch 
zur Verfügung steht.

2. Wahl der Stimmenzähler 
Heinz Füri wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt.

3. Abnahme des Protokolls der 89. GV vom 22 März 2022
Es wurden keine Einwendungen gemeldet. Das Protokoll gilt als einstimmig genehmigt.

4. Abnahme des Jahresberichts 2022 des Präsidenten
Der Präsident erläutert den Jahresbericht. Es werden dazu weder Fragen gestellt noch Einwendungen ge-
äussert. Der Bericht gilt als einstimmig genehmigt.

5. und 6. Jahresrechnung 2022 und Revisionsbericht
Der Kassier, Charles Landolt, erläutert die wichtigsten Positionen. Annelies Gangl stellt die Frage be-
züglich Spenden von Samen Mauser. Solche sind schon seit langer Zeit Vergangenheit. Der Revisor 
Bruno Glanzmann ist zufrieden mit der Jahresrechnung und empfiehlt deren Abnahme. Er übergibt an 
Charles Landolt und Willi Grau je eine Schachtel Pralinen von der bekannten Confiserie Honold als 
Dankeschön für ihre Arbeit. Das wird herzlich verdankt. Es werden keine zusätzlichen Erläuterungen 
gewünscht. 

7. Abnahme der Jahresrechnung 2022.
Die Abnahme der Jahresrechnung erfolgt einstimmig unter Verdankung an Charles für seine grosse Arbeit.
.
8. Entlastung des Kassiers und des übrigen Vorstandes
Diese erfolgt ohne Gegenstimmen und Enthaltungen.

9. Mitgliederbewegung 2022 
Charles Landolt erläutert die Mitgliederbewegung. 4 Austritten stehen 3 Eintritte gegenüber. Das neue Gön-
nermitglied Toni Schwander wird mit Applaus willkommen geheissen. Für den verstorbenen Robert Strau-
mann wird eine Gedenkminute eingelegt.

10. Ehrungen 
Wir ehren heute 155 Jahre. 50 Jahre von René Keller, je 40 Jahre von Annelies Gangl und Roger Büh-
rer und 25 Jahre von Erich Guyer. Alle erzählen auf verschiedene Art und Weise etwas aus ihrer Ver-
gangenheit. Dies wurde allseits sehr geschätzt, lernt man doch so andere Klubmitglieder besser ken-
nen. Erich Guyer überraschte mit der Neuigkeit, dass er früher schon einmal Mitglied bei der VZFA war, 
dann wegen der beruflichen Belastung ausgetreten ist. Später ist er dann beim AFZ eingetreten. Anne-
lies hat sich sehr gut vorbereitet und gibt viele Neuigkeiten von früher preis. Sie macht dies hervorra-
gend. Roger Bührer hat einen kurzen Film mit Fotos von früher und mit Filmausschnitten von seinen 
Hobbys vorbereitet. Dieser wird am Schluss der GV gezeigt und ist ganz toll gemacht. Wir lernen so 
vieles von ihm und seinen Hobbys kennen. Er hat den Film ausgezeichnet besprochen. Schlussendlich 
gibt auch René Keller noch einige Anekdoten zum Besten. Willi überreicht allen Jubilaren eine Flasche 
Weisswein mit speziellen Etiketten, welche Charly gemacht hat. Zudem gibt es Gutscheine im Wert des 
Jubiläums. In Abwesenheit wird Charly für seine grosse und gute Arbeit gedankt. 

11. Genehmigung des Voranschlages 2023, Festlegung der Jahresbeiträge
Charles Landolt erläutert den Voranschlag 2023. Die Mitgliederbeiträge für swiss.movie Mitglieder bleiben un-
verändert. Die SIFA Mitgliederbeiträge werden um CHF 20 reduziert. Wegen dem nicht mehr Existieren der 
Eurofilmer hat die SIFA die Beträge von CHF 40 auf CHF 20 reduziert.  



12. Wahlen
Es stehen dieses Jahr keine Wahlen an.

13. Anträge des Vorstandes oder von Mitgliedern.
Es liegen keine solchen vor.

15. Verschiedenes
Werner Heeb ist seit 51 Jahren beim Klub und trägt seit 25 Jahren die Verantwortung für die Technik, eine 
Riesenleistung. Auch hat er eine neue Inventarliste des Materiales gemacht und ist ständig mit dem Erstellen 
einer Liste der Videos auf unserer HD beschäftigt. Als Dank für seinen grossen Einsatz wird er zum  Ehren-
mitglied ernannt und Willi übergibt ihm einen Bilderrahmen mit Foto, auf welchem diese Ehrenmitgliedschaft 
festgehalten ist. 

Herbert Oberlin hat mit der Organisation der Ausflüge sowie der Programme für nunmehr 2  Abende pro 
Monat Ausgezeichnetes geleistet. Willi dankt ihm für seine grosse Arbeit und übergibt eine Flasche Sekt. 

Herbert Oberlin stellt den Ausflug 2023 vor. Er verteilt das Programm und zudem wird dieses als Beilage 
zur nächsten Klubzytig versandt werden. 

Das Fotoalbum auf unserer Webseite gibt eine Menge Arbeit. Charles ist im Rückstand. Willi fragt, ob sich 
diese Riesenarbeit lohnt und erkundigt sich danach, wer die Fotos auf dem Internet regelmässig anschaut.  
Walter Durrer meint, dass diese Fotos zeitnah zur Verfügung stehen müssen. Nach längerer Diskussion wird 
entschieden, dass Willi in Zukunft die Fotos mit swisstransfer allen Interessierten versenden wird. Interes-
sierte können sich dafür bei ihm melden. Dies hat die folgenden grossen Vorteile: a) ein zeitnahes Versen-
den und b) erhöhte Vertraulichkeit. Es kann so nicht jedermann auf dem Internet die Fotos einsehen.

Schlussendlich macht Willi Grau noch auf das Filmfestival im FL aufmerksam und legt die Flyers auf.

Ende der GV 20.35

Nunmehr werden noch die im Programm angekündigten Filme gezeigt und anschliesend folgt Kaffee und 
Dessert. 

Insgesamt eine sehr gelungene GV

Der Protokollführer
Willi Grau


